

**Le Désastre** (Metz, 1870), dont la publication dans la *Revue des Deux Mondes* a été un événement littéraire, vient de paraître à la librairie Plon. Tout le monde lira cette œuvre magnifique de MM. Paul et Victor Marguerite, passionnante comme un roman, vraie comme l'histoire. *Le Désastre* rend hommage à l'admirable armée du Rhin et flétrit le traître Bazaine. Ce livre réconfortant, consacré à l'honneur de l'armée, ne pouvait venir plus à point. En vente à Montréal, chez Cadieux et Derome. Prix : 90 cts.

---

**L'Escalade de Genève**, par Charles BUET. 1 vol. in-12. Prix : 75 cts. — Téquier, libraire-éditeur, 83, rue du Cherche-Midi, Paris. En vente à Montréal, chez Cadieux et Derome.

Cet ouvrage est le récit émouvant de l'entreprise célèbre faite en 1602 par les catholiques pour surprendre Genève, cette place forte du calvinisme située aux portes mêmes de la France et de l'Italie, et que les calvinistes appelaient eux-mêmes avec orgueil la " Rome du protestantisme."

---

**Une fille de Henri IV**, par P. DELATTRE. 1 vol. in-12. Prix : 75 cts. — Téquier, libraire-éditeur, 33, rue du Cherche-Midi, Paris. En vente à Montréal, chez Cadieux et Derome.

C'est presque de l'histoire de France que cette vie d'une reine d'Angleterre fille, femme, mère de roi, car elle était fille de Henri IV, femme de l'infortuné Charles I<sup>er</sup> d'Angleterre et mère de Charles II, et du reste toujours Française d'esprit et de cœur et surtout de religion, comme elle l'était de naissance et d'éducation. Que d'incidents, de larmes, de douleurs, de tragédies dans cette vie royale qui semblait, à son début, devoir être une vie de gloire et d'honneur !

---

Le 3 janvier dernier mourait à Paris, dans sa quatre-vingt-treizième année, M. le comte Roselly de Lorgues. Né à Grasse le 11 août 1805, avocat inscrit au barreau d'Aix, où il avait suivi les cours de la Faculté de droit, il exerça peu et se livra tout entier à la littérature. Il est surtout connu par ses ouvrages sur Christophe Colomb, qu'il a puissamment contribué à populariser, et dont il a fait ressortir les vertus et le caractère profondément religieux. Aussi, quand la reine d'Espagne résolut de faire introduire en cour de Rome le procès de béatification de l'illustre explorateur, c'est le comte Roselly de Lorgues qu'elle chargea de ce soin.

---

Notre confrère de la *Vérité*, de Québec, continue sa campagne en faveur d'un Centre. Dans son numéro du 2 avril, répondant à un article d'un journal de Trois-Rivières, il montre comment ce centre répondrait à la direction donnée par notre Saint-Père le Pape Léon XIII. Nous sommes tout à fait de son avis : un centre composé de Canadiens-Français catholiques nous rendrait maîtres de la situation. Mais c'est trop beau pour être réalisable : des politiciens libres, indépendants, n'ayant d'autre ambition que le bien de la patrie et de la religion, ce serait l'idéal!... et l'idéal est-il réalisable ? Espérons cependant que nos hommes publics finiront par comprendre que notre avenir est là et là seulement. Nous n'arriverons à rien de bon pour notre nationalité, tant que nous continuerons cette guerre à mort pour conquérir le pouvoir.